

## LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

## Por la Rusia hambrienta

El pueblo donostiarra continúa dando pruebas de su inagotable caridad; pero falta una orientación, falta una entidad ó un Comité que se encargue de la recaudación de fondos, de centralizar esa caridad dispersa. ¿No hay una Sociedad, una entidad oficial ó una Junta que se encargue de esa labor? A su entera disposición estamos; todo el calor y toda la ayuda que sean necesarios se los prestaremos gustosos. Sea alguien el encargado de realizar esa labor de unión entre unos y otros, labor de la que no nos hacemos cargo porque estimamos que no debe ser un periódico el que se encargue de eso.

Deseos de contribuir á la labor de caridad que se ha impuesto en favor de la Rusia hambrienta, no faltan; véase, sino la siguiente carta que nos envía el maestro don Enrique Martín:

Se me ha presentado en la escuela el obrero marmolista José Arcelus y me ha dicho: «Soy el padre del difunto Oscar, alumno que fué de esta clase. He leído en LA VOZ la suscripción abierta por usted para los niños de Rusia. La libreta de mi hijo está aquí y tiene algún dinero. Ya que los médicos no pudieron salvar su vida, yo quisiera ver si con su dinero se salva algún niño ruso...»

El pobre padre no ha podido continuar hablando.

Le ha entregado la libreta del hijo muerto y á la media hora ha vuelto para darme VEINTISIETE PESETAS CON SESENTA Y CINCO GENTIMOS, ahorro íntegro del niño Oscar, que he unido á lo anteriormente recaudado para los hambrientos de Rusia.

El hecho me ha impresionado fuertemente y se lo trasmítí á usted por si lo creyera digno de la publicidad para estimular de indiferentes.

Anoche se presentaron en nuestra Redacción tres niños de la Escuela municipal de Atocha, que dirige nuestro querido amigo don Pedro S. Cormenzana, para decirnos que también en su escuela se ha hecho una colecta entre los niños recaudándose cincuenta y seis pesetas con sesenta y cinco céntimos.

El ejemplo continúan dándolo los niños. Todos debemos imitarles porque, mejor que nadie representan á la Caridad Fórmese pronto el Comité de Socorros para la Rusia hambrienta...

## BALOMPIE

FORTUNA-AVION

Mañana, domingo, en el campo de Amute, galantemente cedido por el Real Unión Club, tendrá lugar el esperado encuentro entre los equipos del Fortuna y del Avión, que tanta expectación ha despertado, por depender de él que el Fortuna ocupe el segundo puesto.

El Fortuna presentará el siguiente equipo:

Munguía; Franco, Echeveste; Jáuregui, Zubillaga, Arrieta; Ibarlucea, Trino, Ramón, Sistiaga, Villa.

Suplentes: Ansorena, Goñi, Arrieta.

A los jugadores fortunistas se les rueda en la estación del Norte para las ocho menos cuarto, para tomar el tren que ha de conducirles a Irún.

CLUB DEPORTIVO ESPERANZA

Se recuerda a los jugadores Unzueta, Balzola hermanos, González, Vallejo, Borja, Chopeitia, Fernández, Trimborn, Biain, Zala, Unanue, Gorostidi, Martín y Chomin, acudan hoy, sábado, a las siete de la tarde a la estación del tranvía de la Frontera con el fin de salir en dirección a Burdeos, a jugar el partido

amistoso concertado con el «Sporting Club» de la Bastidienne, para el próximo domingo, día 19 del corriente.

EL PARTIDO PARIS-GUIPUZCOA

Dicir que la expectación para presenciar el partido que se jugará mañana en el campo de Atocha, es grande, equivale á no decir nada. La afición se ha movilizado y los que aún no han adquirido localidades para el partido las han encargado.

La Real Sociedad trabaja activamente en la organización de todo cuanto está relacionado con este magno encuentro, que ha de constituir uno de los más grandes acontecimientos de la temporada deportiva.

Anoche, venciendo algunas pequeñas dificultades, quedó constituido el equipo guipuzcoano, que no puede ser mejor. Es un equipo de empuje, digno de luchar contra cualquier selección internacional con grandes probabilidades de victoria. Estará formado por los siguientes jugadores:

Ezaguirre; Carrasco, Arrate; Gamboa, Artola, Egiaizábal; Echeveste, Arribide, Patricio, Olazola, Acosta.

Salta á primera vista la ausencia del magnífico jugador René Petit, á quien la impiden sus estudios tomar parte en el partido de mañana.

Hoy, á las ocho y media de la mañana, llegará á San Sebastián el equipo de París, á cuyos jugadores se preparan agasajos por parte de la Federación Guipuzcoana de Balonpié.

Mañana publicaremos otros detalles relacionados con este importante encuentro.

## Academia Médico Quirúrgica de Guipúzcoa

Hoy, sábado, a las seis en punto de la tarde y en el local de conferencias del Colegio Médico, celebrará sesión esta entidad con arreglo al siguiente orden del día:

«Bacterioterapia en la rinitis aéfrica itídica», por el Dr. Pesez.

## En el Victoria Eugenia

ESTRENAN «EL GAUDAL DE LOS HIJOS»

López Pinillos ha creado una obra de impecable arquitectura teatral, la más perfecta de cuantas escribió: «El caudal de los hijos».

En ocasión nada lejana dijimos de «Parmeno» que era el dramaturgo más español entre los de ahora. Nos ratificamos ayer en aquella creencia, siquiera pueda contestársenos que velar por el honor de los hijos es algo y exceso deber de los padres en todos los países. Exacto, pero no lo es menos que los duros, inquebrantables caracteres del nuevo drama de «Parmeno» revelan, substancial, genéricamente, la honda fuerza del honor calderoniano. Para completar la exactitud espiritual de aquellos seres diremos que tienen, en algunas ocasiones, brumas ibéricas en su ruda complejidad.

López Pinillos, más en este drama que en sus anteriores obras, señala á la personalidad de cada uno de sus personajes una trayectoria casi rigurosamente fatalista. Los hechos se prodigan porque de modo inexorable han de producirse. Pero en esta marcha rectilínea a través de la vida, algunas veces los seres «parménianos» caminan entre la sombra de pensamientos confusos para quien deseé definirlos. Allí está concretada la psicología de López Pinillos con la indudable influencia del Teatro de Ibsen y la literatura toda del Norte, siquiera, con no escasa frecuencia, nos presente «Parmeno» con diñanidad la pasión de bronce y fuego á la española.

«El caudal de los hijos» tiene dos actos

insuperables: los segundo y tercero. Nadie se atreverá á intentar construir más hermoso edificio teatral.

Singularidad de este drama: puede terminar en el primer acto; es posible darle magno numerus en la antepenúltima escena del tercero.

Pinillos engrandece la obra con vigor paulatino. Ayer tarde la emoción era dueña de todos, de actores y de espectadores, hasta llegar a ser demasiado lacerante, demasiadamente dolorosa, como si los hechos taladraran la carne, con desgarro cruentísimo, en busca del alma para herirla.

Una pregunta: ¿cuánto han transcurrido los años para Carmen Cabeza?

Admirabilísimo, con expresión emocionante en todo momento; con recursos magistrales en «El caudal de los hijos».

Nunca mejor que ayer.

Gatuzas, Ignoramos por qué coincidencia, nos parece mejor que actor alguno en el Teatro de «Parmeno».

López Silva, como un gran artista. Su sotriedad gala es adecuadísima a la soñada tristura propia de López Pinillos.

En este drama hay una originísima figura: la de «María», perversa y mansa, de ojos y de suavidad, propicia a todas las ambiciones, mujer muy de pueblo espiritual pero más de temperamento dócil y feroz como el de algunas pocas mujeres que nos ofrecen las históricas decadencias de Italia. Hay en aquej carácter, con relieve magno, el refinamiento de las perversiones de la madre, viciosa y sin nociencias de dignidad.

Marta surge, implacable, terrible, en la última escena, con natural desenvolvimiento, entenebrándose el drama, luego de ternuras más hondas porque salen del doctor, para que «El caudal de los hijos» tenga una terminación calderoniana cumplida por una mujer.

Manolita Ruiz fué la «Marta» como la deseaba López Pinillos.

Bien los demás.

PARA HOY

«Sueño de una noche de Agosto», la preciosa novela cómica de Martínez Sierra, interpretada por Carmela Oliver, a las seis y cuarto.

Por la noche, a las diez y cuarto, el admirable drama trágico de López Pinillos «El caudal de los hijos».

## La primera novillada

(PQR TELEFONO)

Madrid, 18, 0'15 m.

El domingo se celebrará en Madrid la primera novillada del año, corriendo ganado de Quijano, por los diestros Fortuño II, Antonio Llamas y Luis Mera.

## Caserío

Se arranca uno situado en el monte en Irún. Dirigir: José Antonio Aguinagalde, guarda montes municipal. IRUN.

## Subasta pública en Rya de un monteaderable y unas canteras

El día 5 de Marzo próximo y hora de las once se celebrará en la Casa Consistorial de AYA la subasta pública, voluntaria y extrajudicial de un terreno nombrado SAGOETA, situado en el término llamado DON JUAN SORO, y compuesto de monte hayedoaderable, hechizal y herbal, así como de otro terreno denominado CANTERAS DE CENDAN, fincas ambas radicantes en jurisdicción de la referida Universidad.

Las personas que deseen tomar parte en dicha subasta tendrán a su disposición en la Secretaría del expresado Ayuntamiento el oportuno pliego de condiciones.

## Victoria 6- H. P.

Tres asientos. Se vende, a toda prueba, en el Garage Bengoechea.

## Academia

de dibujo y pintura de J. Camps y Gordon. Andia, 5.

## PEDESTRISMO

EL «CROSS» DEL «SARTAKO»

Ayer se cerró el plazo de las inscripciones, alcanzando éstas un orgulloso número.

Los premios van en aumento, habiéndose recibido el de los señores Brisas, consistentes en un hermoso paraguas.

Se suplica a los clubs inscritos pasen hoy, de siete de la tarde en adelante, por el local de la Sociedad, para recoger los dorsales correspondientes, previa entrega de una peseta por dorsal que será reembolsable á su devolución.

El reglamento para las copas sociales «Foronda» y «Photo-Carte» es el siguiente:

Artículo primero. Podrán optar a esos trofeos todas las sociedades deportivas federadas.

Artículo segundo. Se otorgarán dos premios sociales; el primero, copa Photo-Carte, se adjudicará al Club cuyos cinco primeros corredores obtengan mejor puntuación; el segundo, copa «Foronda», será concedido a la Sociedad cuyos cinco obtengan el segundo lugar en la clasificación por equipos.

Artículo tercero. Para entrar en posisión definitiva de los trofeos será preciso ganarlos durante tres años, bien consecutivos o bien alternos.

Las listas de premios, inscripciones y nombres de los componentes del jurado se publicarán en el número de mañana.

Se ruega a todos los señores socios del Club organizador tengan a bien pasarse hoy, sábado, de siete a doce de la noche, por el domicilio social, para entregarles de un asunto que les interesa mucho. Este ruego se hace extensivo a los señores Baldó y Arrese, a quienes se ruega la puntual asistencia.

Los premios de hallan expuestos en el acreditado establecimiento «La América», sito en la calle de Idiáquez, 6.

La salida de los corredores se dará a las diez y media en punto de la mañana en el campo de fútbol de la Real Sociedad.

En el intermedio de la carrera tendrá lugar un «match» de cien yardas, entre el campeón de España, Diego Ordóñez, y varios corredores sartakistas.

Los precios de entrada al campo serán:

Preferencia, 1 peseta; general, 0,50.

La entrada será gratuita para los socios del «Sartako» y de la Real Sociedad, mediante la presentación de la tarjeta recibido correspondiente al mes actual.

## EL PELIGRO ÚRICO

Tratamiento racional de las enfermedades producidas por el Ácido Urico.

## ARTRITISMO GOTA, REUMA, &amp;

por el preparado

AURIC

del Dr. VELLVÉ

Se vende en las principales farmacias y tiendas de Espana

## Revistas extranjeras

Gráficas, Modas, Sport, etc. Se hallan ya de venta en la Librería de VIUDA DE M. BAROJA Y SOBRINO. Gijón, 18, sucursal.

## CALZADOS

Los MEJORES y más BARATOS. GIBRIL, 32, junto á EL PUEBLO VASCO. ANTIGUA CASA DE SALDOS